

Rusia reconoce al nuevo Estado de Israel

En las calles de Jerusalén caen granadas del 75. Noticias sin confirmar anuncian

QUE LOS ARABES HAN ENTRADO EN LA CIUDAD VIEJA

Tel-Aviv es fuertemente atacado por el aire. Fuerzas egipcias se encuentran en las proximidades

Egipto anuncia que cualquier buque que se encuentre en aguas de Palestina será atacado

RECONOCIMIENTOS

Noticias urgentes llegadas de Londres anuncian que la Unión Soviética ha reconocido al nuevo Estado de Israel.

Belgrado informa que, como el nuevo Estado judío de Israel es un hecho, el Gobierno yugoslavo está considerando el reconocimiento.

DICEN LOS ARABES

Se ha prohibido por el Ministerio de Defensa egipcio los vuelos por el territorio de este país, durante la noche.

Al Assos, órgano gubernamental, dice que las fuerzas egipcias han llegado a Majdal, a 63 kilómetros de la frontera egipcia. Aviones egipcios han disparado torpedos contra barcos judíos que se dirigen a Tel-Aviv.

Noticias con carácter de urgente dicen que los árabes han entrado en la ciudad vieja de Jerusalén, por haberse rendido ésta. Por otro lado se aclara que no existe confirmación de tal noticia. El Alto Comité Árabe dice que la condición de rendición de la ciudad vieja fueron éstas: 1.—Entregar todas las armas. 2.—Todos los hombres son prisioneros. 3.—Las mujeres y niños, se entregarán a la Cruz Roja.

Las fuerzas egipcias se encuentran a 30 kilómetros de Tel-Aviv.

Egipto ha enviado una nota a todos los Gobiernos extranjeros, diciendo que cualquier buque que se acerque a las aguas de Palestina está expuesto a las medidas que se tomen para evitar que lleguen armas a los judíos.

Tel-Aviv ha sufrido dos ataques aéreos a primera hora de la mañana de hoy lunes.

La organización "Haganah" dice que una unidad judía de "Commandos" ha realizado una incursión a 15 kilómetros del territorio libanés.

La unidad regresó a su base sin novedad.

El Alto mando judío anuncia que sus aviones "visitarán" El

Cairo si continúan las incursiones egipcias. También informa que un fuerte ejército árabe ha iniciado ataques contra la ciudad vieja de Jerusalén y que la Artillería disparó sobre la ciudad. En contraataque, los judíos han dado muerte a más de 30 egipcios.

Se lucha encarnizadamente en el poblado de Ramleh, a 15 kilómetros de Tel-Aviv.

El interventor de Abastecimientos de Israel dice que se encuentran camino de Palestina varios envíos de armas y que se va a establecer el control de precios. También hace constar que varias industrias serán dedicadas a la producción de guerra.

Nuevamente ha sufrido Tel-Aviv otro bombardeo. Aviones de caza han bombardeado y ametrallado durante media hora. Las ambulancias recorren las calles buscando víctimas.

Tres personas han resultado muertas al ser bombardeado esta tarde un hospital de Tel-Aviv. Esta incursión es la que más daños ha causado.

Un comunicado publicado esta noche dice que prosiguen los encarnizados combates en las proximidades de Jaffa y en la puerta de Damasco. En la parte antigua de Jerusalén ha mejorado la situación. Se admite que los judíos han abandonado la colonia de Neve Jacob en el Norte de Jerusalén.

El barrio judío de Jerusalén ha sido objeto de un vigoroso contraataque árabe que ha durado 12 horas. Varios militares de árabes han entrado en las defensas exteriores de dicho barrio. La posición de los hebreos es difícil.

Los israelitas bombardean a las fuerzas árabes de la parte vieja de Jerusalén. A los árabes se les ha cortado el suministro de agua.

TRANSJORDANIA FRENTE A LA LUCHA

El ministro de Transjordania en el Líbano anuncia que el rey

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año XV.—Número 4.214. CEUTA MARTES 18 DE MAYO de 1948—Precio 50 céntimos

EN LA O.N.U. NO HA HABIDO ACUERDO PARA EL NOMBRAMIENTO DE UN «MEDIADOR»

Abdullah ha salido con dirección al frente de lucha para revisar las tropas.

En los círculos autorizados de Beirut se dice que entre el rey Abdullah y el Gran Mufti han surgido graves discrepancias. Parece ser que Abdullah ha enviado un telegrama al Mufti diciéndole que no intervenga nada en los asuntos militares y administrativos del Alto Comité Árabe de Palestina.

DICE EL ALTO MANDO IRAQUÉS

Bagdad anuncia que los aviones iraqués han efectuado varios bombardeos sobre las colonias judías de Kisha, Yewsif y Mojar, produciendo importantes incendios. Los cuarteles son objeto de intensos bombardeos.

El Alto mando iraqués dice que sus Ejércitos lucharán hasta el último hombre para rescatar Palestina, sin tener en cuenta la ayuda que llegue de fuera.

COMENTARIOS NORTEAMERICANOS

El secretario del Tesoro, ha propuesto que el Plan Marshall sea extendido al nuevo Estado de Israel.

Se cree que Truman esperará que se aclare la situación de Palestina para decidir el envío de armas a los hebreos.

John M. Varys, representante por el Estado de Ohio, dice que EE. UU. no deben enviar armas a los judíos, ya que ello implica que se hacen solidarios de una de las partes en esa guerra santa.

COMENTARIOS INGLESES

El Foreign Office lamenta que el ministro de Asuntos Exteriores de Israel haya hecho su primera declaración "atacando a Gran Bretaña".

El "Daily Telegraph" dice que en las calles de Jerusalén caen granadas del 75 y que los árabes han emplazado sus baterías a 8 kilómetros de la capital.

En Jerusalén parecía que los judíos llevaban la de ganar y ahora se demuestra que los árabes dominan la situación debido a la llegada de refuerzos.

El Foreign Office dice que el Gobierno inglés no está convencido de que el titulado Estado de Israel haya cumplido, hasta ahora, los requisitos fundamentales para ser reconocido y negó que haya parcialidad o prejuicio en la actitud inglesa sobre dicha medida.

Inglaterra dice que tres causas son las que determinan el reconocimiento de los judíos como Estado, por parte de los ingleses. Son: Existencia de una Administración en funciones; fronteras claramente delimitadas y un organismo gobernante en condiciones de aceptar obligaciones internacionales y de cumplirlas.

Al Gobierno inglés no ha llegado petición de los judíos para que sea reconocido su "Estado".

HABLA EL PAKISTAN

El Gobierno se ha reunido, aprobándose una moción por la que se condena enérgicamente la acción de los EE. UU. al reco-

nocer al titulado Gobierno de Israel.

EL CONSUL GENERAL DE BÉLGICA EN JERUSALEN, CONFIRMA QUE...

Los judíos de la ciudad vieja de la capital se han rendido a los árabes.

La delegación del Consejo de Seguridad ha celebrado una conferencia con el rey Abdullah, sin que se haya llegado a un resultado positivo en sus esfuerzos para evitar un mayor derramamiento de sangre y destrucciones en Jerusalén.

MIENTRAS TANTO EN EL CONSEJO DE SEGURIDAD...

El delegado norteamericano ha declarado que la situación en Palestina constituye una amenaza para la paz y ha pedido a los Gobiernos interesados que cesen en la lucha inmediatamente.

Manifiesta al Consejo de Seguridad se hagan preguntas a Egipto, Arabia Saudita, Transjordania, Iraq, Yemen, Siria y Líbano respecto al número de fuerzas que poseen y qué títulos alegan para que sus fuerzas entren en Palestina, así como que manifiesten quién es el responsable del ejercicio de las funciones políticas en las regiones árabes en Palestina. Igualmente pidió se formulen diversas preguntas al Estado judío, entre ellas si accedería a una tregua incondicional e inmediata.

Gromyko, pidió al Consejo que adoptara medidas para poner fin a la guerra.

El delegado colombiano, dijo que es dudoso que el Consejo pueda adoptar medidas y sugirió que la Comisión de tregua siga laborando.

El delegado sirio, dijo que las preguntas norteamericanas eran un intento para que el Consejo respalde fácilmente al llamado Estado judío.

Los representantes de las cinco potencias no han conseguido llegar a un acuerdo respecto a la elección del "mediador", para

PALESTINA

RESUMEN

de
Ultima hora.

(3 de la madrugada)

EL CAIRO, 17.—La agencia Reuter, en un resumen de última hora sobre la lucha en Jerusalén, dice: «Los judíos están cercados dentro de la vieja ciudad amurallada, por guerrilleros árabes, los cuales se encuentran, a su vez, cercados por otras fuerzas judías quienes, a su vez, se encuentran tan igualmente rodeados por nuevas fuerzas árabes. En las afueras de la capital, falta el agua y se distribuyen máscaras antiguas a las fuerzas de la Legión árabe al recibirse noticias de que los judíos tenían almacenados gases en Tel-Aviv.—Efe.»

EL FUTURO DE ALEMANIA

Se reanudan las conversaciones en Londres

Londres, 17.—Después de una interrupción de cuatro días, mañana se reanudarán las conversaciones sobre el Oeste de Alemania. La Conferencia tiene anunciada esta semana su terminación, pasando las recomendaciones acordadas a los seis Gobiernos occidentales que están representados en la Conferencia. No se adoptarán decisiones finales, sino que se hará un bosquejo del futuro económico y político del Oeste de Alemania.

Las principales dificultades han sido originadas por las diferencias de opinión entre Estados Unidos y Francia acerca de la estructura de Alemania y el futuro del Ruhr.—EFE.

Palestina. Mañana se celebrará una nueva reunión.

(Resumen telegráfico de la información facilitada por la Agencia EFE).

EN EL PALACIO DE ORIENTE



MADRID.—El nuevo embajador extraordinario de la República Dominicana en España, don Elias Brache, en el acto de la presentación de cartas credenciales a S. E. el jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos, verificado en el Palacio de Oriente

SIR ALEXANDER FLEMING, DOCTOR «honoris causa» de la Universidad de Madrid

El ilustre investigador llegará a Barcelona próximamente



Madrid, 17.—Sir Alexander Fleming, el ilustre investigador que descubrió la penicilina ha sido designado doctor «honoris-causa» por la Universidad Central.

Esta distinción académica le ha sido concedida a sir Alexander por el jefe del Estado a propuesta del ministro de Educación Nacional, por iniciativa y acuerdo unánime del claustro de la Facultad de Ciencias de Madrid.

Sir Alexander Fleming será investido de las insignias del grado de doctor «honoris causa» de la Universidad de Madrid durante un acto académico que revestirá gran solemnidad, seguramente en los primeros días del mes de junio, durante su estancia próxima en nuestro país.

Llegará a Barcelona próximamente, El Rector de la Universidad designará un catedrático de la Facultad de Ciencias que apadrinará al nuevo Doctor en la ceremonia de la investidura.—Cifra.

APOLO

Sesión continua desde las cinco.

CEPISCA presenta a **MARTHA SCOTT y WILLIAM GARGAN** en la extraordinaria producción

DUENA DE SU DESTINO UNICO DIA DE PROYECCION

Mañana gran estreno **HOMBRES INTREPIDOS**

En preparación:



BARBARA STANWYCK y GEORGE BRENT en **Mi reputación** Director **Curis Bernhardt**

Cine Astoria MADU

Hoy desde las 5. La gran superproducción 20th Century Fox que tiene por título:

NAUFRAGOS

Por **LALLULAH BANKHEAD y WILLIAM BENDIX**

Próximamente: **DUENA DE SU DESTINO**

Vida Religiosa

SANTORAL DEL DIA

18 de mayo, martes.—Sancti Venancio, Potamión, obispos; Dióscoro, Teódoto, Eríco, rey; Teocusa, Julita, Alejandra, Claudia, Eufrosia, Faina, Matrona, virgen, mártires; Félix de Cantalicio, confesor. Rito doble de primera clase. Ornamentos rojos.

IGLESIA DE LOS REMEDIOS
En esta parroquia se celebrarán esta tarde a las siete y treinta, los cultos de los trece martes en honor de San Antonio de Padua.

IGLESIA DE AFRICA

A las 10 horas de hoy, se celebrará en esta iglesia un sermón funeral organizado por las Conferencias de señoras y caballeros de San Vicente de Paul de esta población en sufragio del alma de doña Ana Martínez Fernández (c. e. p. d.), bienhechora de las ruidosas Conferencias.

Se invita a todos, los socios activos y pasivos de las seis Conferencias a tan piadoso acto.

IGLESIA DE SAN FRANCISCO

Con numerosísima asistencia de fieles, continúa celebrándose en esta iglesia, el solemne novenario

Se constituye en Ceuta el Consejo Provincial de Educación Nacional

Lo preside S. E. el Delegado Gubernativo

El pasado sábado, en el despacho de S. E. el delegado gubernativo, don Francisco del Valle Marín, y bajo su presidencia, se constituyó el Consejo provincial de Educación Nacional. En el mismo figura como vicepresidente don Feliciano Luna Arenas, director del Instituto Hispano Marroquí; secretario, don Luis Santiago Enriquez, delegado administrativo de Enseñanza Primaria; vocales, el director y directora de la Escuela Normal del Magisterio; don José Mainé, en representación del Clero; don José Morales, inspector de Primera Enseñanza; don Pedro del Cerral Ruiz, delegado del Frente de Juventudes; don Miru Chica Vaello, delegado del SEM; don

Adolfo Sánchez Hiecke, como mé dico Puericultor; doña María J. Cazana, en representación de la Sección Femenina; don Virgilio Aubert, como director de un grupo Escolar; don Jesús Aparicio, como maestro nacional; don Cesario Mateo López, como padre de familia, y su esposa, doña Pilar Guireza, como madre de familia.

Después de un breve cambio de impresiones se acordó constituir la Comisión permanente del citado Consejo provincial, cuya importancia para Ceuta es enorme, cosa por la cual al felicitarlos felicitamos a quienes lo integran y les deseamos muchos éxitos en sus respectivos cometidos.

Las conferencias del profesor Onieva

Se celebrarán en el Conservatorio Oficial de Música

Según se nos informó ayer en la Delegación Gubernativa, las conferencias que dará en nuestra Ciudad los días 24 y 25 del actual el profesor señor Onieva, organizadas por la Delegación de Educación y Cultura se celebrarán en el Conservatorio Oficial de Música a las 19.30 horas.

La primera de ellas versará sobre "El alma de Dostoyevsky" y la otra "La Mitología y Marruecos".

Existe un enorme interés por escuchar ambas charlas de tan culto profesor que, en estos días, viene desarrollando un ciclo de conferencias en diversas ciudades de la Zona de Protectorado, ciclo que dará por terminado con las dos citadas charlas en esta Plaza de Soberanía.

Telegramas detenidos

Relación de telegramas detenidos en las oficinas de Telégrafos por ser desconocidos sus destinatarios:

De Málaga, para Serfaty, Cándido Lobera 4; de Zaragoza, para Manuel Lozano, Hotel Atlante; de Madrid, para Manuel Lozano, Hotel Atlante; de Málaga, para Claudio García, Rodríguez Marín, 28.

Alquileres

Publicaciones

"Pesadilla", por Leslie Edgley. —"Pesadilla", he aquí una novela a la que no cabe más exacto título. Una linda muchacha, Sharon Carlin, es la protagonista de esta novela policíaca, modelo en su género. A Sharon le suceden una serie de cosas, que en realidad le pasan, y de las cuales —robos y asesinatos— la consideran culpable. Ella no los ha cometido; pero sus excusas, sus descargos, de nada le sirven. No hay quien la crea, pues como hace algún tiempo estuvo sometida al parecer, a ciertos trastornos mentales todo lo consideran consecuencia de esa perturbación.

"Pesadilla", de Leslie Edgley es una novela policíaca con todas sus características sumamente acusadas: emoción, intriga e interés.

Anuncios breves

Compras y ventas

SELLOS de caucho, imprenta FARO.

VENDESE casa en el Morro. Inquilino: Teniente Pacheco, 3.

COMPRARIA motor marino, marca Laval Bolinders, Skandia o Bonund, de 80 a cien caballos, buen estado. Ofertas a Fernando Partida, Ceuta.

SE VENDE bañera hierro fundido esmaltada usada sin deterioros. Razón esta Administración.

Alquileres

ALQUILO habitación, balcón calle Real, exclusivamente para oficina. Razón Bar Málaga.

Traspaso

SE TRASPASA tienda de comestibles y bebida, buen sitio. Razón esta Administración.

Varios

COMERCIANTE, García López, del Revellín, liquida sus mercancías a los costos.

PENSION Nacional, la mejor Ceuta. Agustina Aragón, 2.

SE CAMBIA una báscula de 100 kilo, por otra mayor. Razón esta Administración.

CONFECCIONAMOS sellos de caucho en 24 horas. Imprenta EL FARO.

CORREDORES ciudades, pueblos, artículos facilísima venta a particulares. Fuerte comisión. Apartado, 3.013. Madrid.

Gobierno General de las Plazas de Soberanía

DELEGACION GUBERNATIVA CEUTA

Como resolución de expediente instruido por la Fiscalía Local de Precios, por tenencia ilegal y compra-venta a precio abusivo de tejido de algodón de racionamiento; he acordado imponer al comerciante de esta Plaza D. AGUSTIN MARIAN PORTALES una multa de MIL PESETAS, más la pérdida del género que le fué intervenido.

Lo que se hace público para conocimiento.
Ceuta, 17 de mayo de 1948.
EL DELEGADO,
Francisco del Valle Marín.

DELEGACION GUBERNATIVA CEUTA

Con esta fecha he tenido a bien imponer el arresto de QUINCE D'AS, al vecino de esta Plaza FRANCISCO ROMAN HARO, por insolentarse con un Agente de la Autoridad, promoviendo escándalo y pronunciando palabras groseras.

Lo que se hace público para conocimiento.
Ceuta, 17 de mayo de 1948
EL DELEGADO,
Francisco del Valle Marín.

Jefatura de Transportes Militares de Ceuta

ANUNCIO

Debiendo adquirirse con destino a las embarcaciones de esta Jefatura, pinturas, algodones, grasas y otros artículos para las atenciones de las mismas, los industriales a quienes interese, pueden presentar ofertas en esta Dependencia hasta el día 31 del mes en curso, con arreglo a los pliegos de condiciones que obran en la misma.

Ceuta 17 de mayo de 1948.

El Comandante Jefe, (ilegible)

ZAPATOS TIENSUCA
¡Comprelos por Correo!
SOLICITE CATALOGO GRATIS
CCC Apartado 263 - San Sebastián

CARTELERA del CERVANTES

HOY martes 18 Desde las CINCO

POR ULTIMA VEZ
Una maravilla de película presentada por la acreditada marca **UNIVERSAL INTERNATIONAL**



Scherazade en **TECNICOLOR**
* YVONNE DE CARLO *
JEAN PIERRE ARMAND * BRIAN DONOVAN
DIRECCION: WALTER REISCH

Una presentación fastuosa dentro de un ambiente magnífico.

MAÑANA:

HISTORIA DE AMOR

Por Margaret Lockwood y Stewart Granger.

En preparación: **LAS CAMPANAS DE SANTA MARIA**

Grandioso film por Bing Crosby e Ingrid Bergman.

DON QUIJOTE DE LA MANCHA

El máximo esfuerzo de la Cinematografía Nacional, presentada por Cifesa, e interpretada por RAFAEL RIVELLES y JUAN CALVO

Subdelegación de Hacienda de Ceuta

Relación de los señores que a partir del próximo día 20, podrán percibir el importe de sus respectivos libramientos:

Don Luis Quiroga Pérez; don Francisco Vaquer Cantarero; don Manuel Valiño Ferrello; don Emilio Abcha Guerrero; Sr. Habilitado del Cuerpo General de Policía; Sr. Delegado Jefe del Centro de Telégrafos.

CRUZ ROJA

El número premiado ayer en el sorteo de la Cruz Roja fué el 123 (ciento veintitres).

Doctor CAÑO TORRES
ESPECIALISTA EN PIEL, SIFILIS Y VENEREO
Diatermia (onda corta) y lámpara de cuarzo.
CONSULTA DE 4 A 8
Falange Española 63. Teléfono 547
Laboratorio de análisis
GENERAL YAGUE, 5 TELEFONO. 736

Doctor ADULFO SANCHEZ HIECKE
MEDICO PUERICULTOR DEL DISPENSARIO DE HIGIENE INFANTIL
Enfermedades de los niños. Puericultura
Consulta de 4 a 6 en Millán Astray, 15. Teléfono 769

PARA VINOS FINOS
Fino Almina

Anúnciese en EL FARO



NATALICIO

Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña primer fruto de su matrimonio la señora doña Africa Márquez Martín, esposa de nuestro buen amigo don Rafael Márquez Busto, brigada de Sanidad.

Tanto la madre como la recién nacida a la que se le impondrá el nombre de María de Africa, se encuentra en perfecto estado de salud.

Felicitemos a los venturosos, padres por tan grato acontecimiento familiar. ●

FUNERAL

A las 10 de la mañana de ayer, en la iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, se verificó un solemne funeral aplicado por el alma de doña Josefa Gurrea Cañano, al cumplirse el segundo aniversario del fallecimiento.

En el templo, con los familiares se encontraban muchísimos amigos de la extinta que elevaron sus oraciones pidiendo al Todopoderoso eterno descanso para la misma.

Con tal motivo, reiteramos a su esposo y demás familiares nuestro sincero pesar.

ONOMASTICA

Ayer, festividad de San Pascual Bailón, celebró su onomástica, nuestro querido amigo, el Comisario del Cuerpo General de Policía, don Pascual Gil, quien con tal motivo, recibió muchas felicitaciones, a las que unimos las nuestras.

A LA PENINSULA

Acompañado de su hijo Fernando, marchó a la península, nuestro estimado amigo, el Capitán de Infantería, don Fernando Garrido Campano, al que deseamos un feliz viaje.

Ayuntamiento de Ceuta

NEGOCIADO DE ABASTOS
AVISO

A partir de hoy queda prohibido el cambio de colecciones de cupones de establecimientos y panaderías.

Se advierte a los dueños de establecimientos de ultramarinos, comestibles y abacerías, que deberán entregar en este Negociado antes del día 22 del actual, todas las altas y bajas de colecciones de cupones que tengan pendientes en su establecimientos.

Lo que se hace público para conocimiento y cumplimiento.
Ceuta, 18 de Mayo de 1948.
El Secretario,
Diego de la Rubia.



Con gran brillantez se inaugura la Exposición de flores y plantas organizada por la Delegación de Educación y Cultura

A las doce y media del domingo se celebró el acto de inaugurar la magnífica exposición de flores y plantas que organizada por la Delegación de Educación y Cultura ha constituido un señalado éxito, tanto por su instalación y organización, como por el número y calidad de los expositores que en ella han tomado parte.

A dicha hora se hallaban presentes los Excmos. señores generales: Galera, delegado general de la Alta Comisaría; Jiménez, comandante militar de la Plaza; Larrea, delegado de Asuntos Indígenas; delegado de Educación y Cultura, señor García Figueras; de Hacienda, señor Achutegui; de Economía, señor Américo; interventores, territorial y municipal, señores Carvajal y Vela; todos los expositores e infinidad de otras personas, predominando distinguidas señoras y bellísimas señoritas de la sociedad tetuana.

El amplio corredor que desde el hall de la Escuela Politécnica conduce al mirador de la Delegación, se hallaba revestido de artística y caprichosa guirnalda, a modo de túnel o pasadizo y los locales destinados a la exposición, presentaban un maravilloso y bellísimo aspecto, por la cantidad de flores y plantas presentadas y por su armoniosa clasificación atendiendo al producto presentado e al conjunto por él formado.

Es muy difícil reseñar en los límites de una crónica los productores que han acudido a la exposición y las clases de producciones, muchas de ellas bellísimas y que demuestran que las exposiciones anteriores han servido de aliciente para extremar y mejorar las flores y plantas ofrecidas. Entre aquellos expositores se cuentan en términos generales, todas las Intervenciones del campo, Juntas de Servicios

Municipales y locales, consultivas, otros organismos como el Servicio Agronómico, Hospitales militares y civiles e infinidad de particulares en los que va adquiriendo arraigo el cultivo de las bellas plantas.

Inaugurada la exposición por las anteriores personalidades que tuvieron justas frases de elogio se procedió a la entrega de los diplomas y premios en metálico a los seleccionados por el Jurado nombrado al efecto y cuya relación publicamos a continuación.

RELACION DE PREMIOS

- Canastillas:
- 1.º Junta de Servicios Municipales de Chauen.
 - 2.º Junta de Servicios Municipales de El Zajo.
 - 2.º B. "Jardín de las Mercedes", de Ceuta.
- Accésits: "Nuara" y Junta de Servicios Municipales de Tetuán.

- Ramos
- 1.º Hospital Militar de Tetuán.
 - 2.º Escuelas de niñas musulmanas, de Tetuán.
- Accésits: "Nuara" y doña Antonia González, de Ceuta.
- Conjunto de flores
- 1.º Junta de Servicios Municipales de Tetuán.
 - 1.º B. "Nuara".
 - 2.º Junta de Servicios Municipales de Alcazarquivir.
- Accésit: señora viuda de Lliso; Intervención de B. Karrsh.
- Maceta en flor
- 1.º Doña Lucia Rojas.
 - 2.º Grupo Escolar General Orgaz.
- Accésits: Sid Mohamed B. Hossain y doña Ana Borrego López, ambos de Tetuán.
- Jarrón con flores
- 1.º Don Antonio Bonilla.
 - 2.º Intervención de Ben Karrsh.
- Accésits: Grupo Escolar Pedro Antonio de Alarcón.
- Planta de ornamentación
- 1.º Hospital Militar de Tetuán.
 - 2.º Grupo Escolar "España", de Tetuán.
- Accésits: Grupo Escolar José Antonio; id. id. Padre Lerchusci; id. id. Padre Pons, todos de Tetuán. Escuela Primaria Musulmana, del Jemis de Anyera; Intervención Territorial del Lucus.
- Plantas exóticas
- 1.º Servicio Agronómico.
 - 2.º Grupo Escolar "Asia Palacios", de Río Martín.

Solicite las bases

del **2º CONCURSO PROFIDÉN**
MAYO-OCTUBRE 1948

CONCURSO DE FOTOGRAFIAS INFANTILES
UN PREMIO NACIONAL DE 5.000 PTAS.
36 BICICLETAS DE NIÑO
300 EQUIPOS DE HIGIENE DENTAL

SEIS SORTEOS DE REGALOS AL PUBLICO

RELOJES DE ORO, CON PULSERA DE ORO, MARCA "MOVADO" • RELOJES EN PLAQUE DE ORO Y RELOJES DE ACERO INOXIDABLE, MARCA "MOVADO" • MILES DE EQUIPOS DE HIGIENE DENTAL Y CEPILLOS DE DIENTES • MILES DE SOPORTES DE EQUIPOS DE HIGIENE DENTAL

15.355 PREMIOS
302.800 PTAS.

SOLICITE LAS BASES EN DROGUERIAS Y PERFUMERIAS

2º CONCURSO PROFIDÉN

CAMPAÑA "PROFIDÉN" DE HIGIENE DENTAL

La Delegación de Educación y Cultura, con motivo de la Exposición de Flores de Primavera 1948, quiere hacer constar públicamente su agradecimiento a todos los que con sus aportaciones han contribuido a superar esta manifestación de la cultura. Es de hacer resaltar el concurso de la población marroquí, y muy especialmente el de las escuelas que han cooperado en la medida de sus disponibilidades, a hacer patente el cariño de la población escolar hacia las plantas y flores.

Los concursantes, en número crecidísimo, se han esmerado en la presentación de stards habiendo sobresalido por su calidad y cantidad el de "Nuara" con canastillas, ramos, jarrones y plantas de ornamentación, así como el Hospital Militar en el que se aprecia el exquisito cuidado de las plantas; la magnífica colección de plantas exóticas del Servicio Agronómico; la gran concurrencia de escuelas musulmanas y españolas de diversos puntos de la Zona; las brillantes instalaciones de las Juntas de Servicios Municipales (Tetuán, Chauen, Alcazarquivir, Larache), mereciendo destacarse el sacrificio de la del Zajo; la Intervención de Ben Karrsh y numerosos particulares entre los que merecen especial mención algunos musulmanes que han obtenido premios honoríficos.

Esta Delegación lamenta sinceramente no poder otorgar mayor número de premios en metálico; pero estudia para lo sucesivo mejorar la organización a fin de conseguir aún más aportaciones y mejor compensadas.

Recital de piano

El próximo jueves, y organizado por la Sociedad Amigos de la Música dará un recital de piano el eminente artista José Cubiles, que tantos aplausos ha cosechado en nuestra ciudad.

¿CONTRA TODO DOLOR?

Caferonal

AGUA VISNU - MAQUILLAJE ROBERTA

"Perfumería Roma"
TELEFONO. 889

LOS DEPORTES

Marcador COPA VARELA

COPA GENERALISIMO
 Castellón 1; Sevilla 1
 R. Sociedad 3; Valencia 2
 Español 2; Murcia 0
 At. Madrid 5; Celta 5

TERCERA DIVISION
 Osasuna 1; Salamanca 5
 Santander 3; Pontevedra 0

Equipos	Goles	Puntos
Santander	9 1	+3 7
Salamanca	10 4	+1 5
Osasuna	6 9	0 4
Pontevedra	3 14	-4 0

Elche 3; Melilla 3
 Girona 4; Huesca 0

Equipos	Goles	Puntos
Melilla	8 6	+1 5
Girona	9 6	0 4
Huesca	6 6	0 4
Elche	7 12	-1 3

TERCER CONSOLOACION
 At. Bilbao 2; Real Madrid 5

COPA VARELA
 At. Tetuán 10; Larache 1
 CEUTA 2; España 0

Equipos	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
At. Tetuán	2	2	0	0	13	2	4
CEUTA	1	1	0	0	2	0	2
Larache	2	1	0	1	4	12	2
España	3	0	0	3	3	8	0

COPA PRIMAVERA
 Jadú 1; Mogreb Aksá 1
 Imperio 0; Balompédica 1
 Lixus 4; Africa C. 1
 Alcázar 1; Ybarrola 2

Equipos	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Mogreb	7	5	2	0	15	4	12
Ybarrola	7	3	3	1	16	10	9
Jadú	6	2	3	1	9	8	7
Balomp.	6	3	1	2	8	10	7
Lixus	7	3	1	3	21	14	7
Africa	7	3	1	3	11	16	7
Alcázar	7	2	1	4	12	14	5
Imperio	7	0	1	6	7	25	1

COPA MARRUECOS
 Morro 4; Cantera 3
 Tangerino 2; Mogreb T. 1

INTERNACIONAL
 Italia 0; Inglaterra 4



ACADEMIA BRUJULA
 Con su moderno método de enseñanza por correspondencia.
 CORRESPONDENCIA COMERCIAL - INGLES
 CONTABILIDAD - CALCULO MERCANTIL - ARITMETICA - ORTOGRAFIA - TAQUIGRAFIA
 Pida HOY MISMO, nuestro Folleto de 72 páginas, ilustrado a todo color GRATIS Y SIN COMPROMISO
 Apartado 817 BILBAO

Nuestro teléfono es el **7-9-9**

ACEYTE YNGLES

C. S. 150.
¡Parásito que toca... muerto es!

El Ceuta venció a la Unión Deportiva España por 2 a 0

Fué constante el dominio «merengue» pero sus delanteros no supieron sacarle el provecho debido

Cuca y Yeto se encargaron de batir a Matí

Poco, muy poco cabe decir del encuentro para el Trofeo Varela que en nuestro Estadio ventilaron el Ceuta y la U. D. España de Tánger. La lucha, en lo que a calidad se refiere, quedó reducida a los 20 minutos iniciales y a un gran tiro de Yeto. Jugó bien el Ceuta, ligando primeramente su ataque, en la iniciación del encuentro. Fué magnífico el disparo del interior blanco cuando llevábamos 13 minutos de segundo tiempo, que permitió a Matí demostrar que es un guardameta con grandes posibilidades.

El resto... nada. Un constante dominio ceutista, solo interrumpido en contadísimas ocasiones por avances esporádicos de los bermellones tangerinos, sin resultado práctico alguno. En el avance blanco solo quiso prodigar el tiro Yeto y, en un par de ocasiones, Toto. Los demás se dedicaron a la exhibición, al pase hacia atrás o a la repetición de la jugada, sin pensar decididamente en el marcador. La buena colocación y vista de Matí y la pegajosidad de medios y defensas contrarios, hicieron lo demás. Así se explica que tras los primeros minutos, el equipo blanco fueca cada vez a menos hasta actuar desorientado e ineficaz, perdiendo la oportunidad de alcanzar un sonado triunfo para el que la U. D. España, pese a su entusiasmo y cohesión, no dejó de dar las mayores facilidades. Pese a su defensa reforzada, dejando a los medios en calidad de volantes, el cuadro tangerino no solo se mostró ineficaz ante el marco sino que fué desbordado en cuantas ocasiones se lo propusieron nuestros hombres. Otro defecto de nuestro titular fué el no rasar el balón, facilitando así la defensa contraria.

Del conjunto ceutista solo cabe destacar a Manolo, que hizo un extraordinario encuentro en la defensa, a Yeto, que batalló mucho, creó todo el juego y remató y, en plano más inferior, a la línea media, si bien Torres pecó muchas veces de no repartir juego al ataque. En el bando tangerino volvió a sobresalir Matí, que hizo tres paradas proterias, y la pareja de defensas habitual y Aniceto. Ineficaz tojó su ataque.

A los 2 minutos de juego un pase de Alonso a Yeto lo pasa éste sin parar a Lolo, que se cue-la por la izquierda, intenta tirar

varias veces y cuando al fin puede hacerlo rebota el balón en un defensa y Cuca, que había seguido la jugada, recoge y remata a las mallas por alto en medio de un racimo de jugadores de ambos bandos. Es el único gol de esta parte, pese a que Toto se ha colado en dos ocasiones y rematado junto a un palo a que Yeto ha mandado un tiro de muchísima dureza y también a que un balón rechazado por el larguero izquierdo lo ha vuelto a rematar Alonso a dos metros del marco tangerino. En todas estas oportunidades ha surgido la figura de Matí, que ha anulado los intentos ceutistas. A los nueve minutos de la segunda parte, Yeto aprovecha una indecisión de la defensa contraria para tirar fuerte y a un ángulo, marcando el segundo y último tanto de la tarde. No se habría de alterar el marcador pese al enorme tirazo de Yeto (puede decirse que lo mejor del encuentro) y al persistente dominio blanco.

Un Ceuta-España, por tanto, sin apenas historia. Comenzó bien pero fué a menos hasta terminar aburrido. ¿Falta de partidos en nuestro titular? ¿Una tarde desafortunada? Pongan ustedes lo que quieran. Nosotros nos limitaremos a decir que fué un mal partido.

Chacón no encontró muchas dificultades en su cometido, aunque al final toleró bastantes suciedades.

Alineaciones:
 U. D. España: Matí; Varela; Arana; Genaro, Aniceto, Morabet; Ceballero, Anta, Sierra, Boazza y Mateo.
 Ceuta: Zamorita; Manolo, Pepín; Guerrero, Torres, Padrín; Cuca, Alonso, Lolo, Yeto y Toto.
 —P.

ACADEMIA CCC
 POR CORRESPONDENCIA

En el sosiego del hogar, en horas libres, mediante nuestros Cursos de Enseñanza por Correspondencia, podrá Vd. asegurar su porvenir especializándose en...

CONTABILIDAD. CALCULO REDACCION COMERCIAL. TAQUIGRAFIA. ORTOGRAFIA.

cuatro especialidades comerciales de esencial importancia para todo aquel que aspira a conseguir un puesto bien retribuido.

CULTURA GENERAL
 (Aritmética, Ciencias naturales, Derecho, Geografía, Geometría, Gramática, Historia). Una buena cultura es indispensable para tener éxito en la vida.

CORTE Y CONFECCION
 necesarios para toda mujer como profesión o para economía en el hogar.

PIDA FOLLETO GRATIS HOY MISMO
ACADEMIA CCC
 APARTADO 108 SAN SEBASTIAN

COPA MARRUECOS

El Morro venció por 4 a 3 AL CANTERA

Fué un encuentro jugado con mucho interés y en el que destacó el mejor juego de los vencidos

Bastante interés había despertado este partido entre los dos modestos equipos locales semifinales de la Copa de Marruecos. Interés que se mantuvo durante los 90 minutos reglamentarios.

La característica de la pugna fué durante la primera parte de tautico, menudeando los avances de ambos equipos, con más profundidad los del Cantera que a poco de comenzar marcaba por medio de Salas. A los pocos minutos el Morro consiguió la igualdad por Antofito, de inocente shut que pudo detener el meta del Cantera. Dominio alterno que dió ocasión a que se lucharan las defensas, en las que destacaba Perico.

La segunda mitad fué de la misma característica. Pero esta vez fué el Morro el que se adelantaba en el marcador debido a un lamentable fallo del meta del Cantera. Poco se hizo esperar el empate. En un avance por la derecha de sus rivales, el Morro cede córner. Se tira muy cerrado y Lolo consigue el 2-2. Se nota algún agotamiento en ambos once. El Morro vuelve a marcar, esta vez por un fallo del colegiado Sr. Mena que sancionó una involuntaria mano de Perico con la pena máxima, que Joaquín traduce en tanto. El público abu-

chea al árbitro, desagrado que aumenta al conceder el cuarto tanto al Morro, conseguido en un fuera de juego descarado del extremo derecha morrista.

No se amilanaron los del Cantera con el 4-2 adverso y atacan con entusiasmo. Cuando ya finalizaba el partido un balón que bombea Boina —que ha pasado a medio centro— no lo acierta a sujetar el meta del Morro y el Cantera aminora su derrota, dejando en el aire la eliminatoria.

Tuvo el Morro de su parte una mayor eficacia y la superioridad física de sus hombres, mientras el Cantera ligó mejor juego, hizo un fútbol de mejor calidad. La amplitud del campo pesó sobre los dos bandos. El resultado más justo hubiera sido un empate.

El colegiado señor Mena actuó mal sin paliativos. Dos de sus fallos influyeron grandemente en el resultado del encuentro y al final dió muestras de una apatía y nerviosismo, que derivaron en falta de energía y autoridad. A sus órdenes formaron los equipos:

Cantera: Trola; Mur, Perico; Del Río, Celaya, Escalante; Salas, Rejano, Lolo, Maciste y Boina.
 Morro: Merino; Salas, Ramón; Peña, Doroteo, Artacho; Sánchez, Villodres, Alvarito, Joaquín y Antonio.

COPA PRIMAVERA

El Jadú solo pudo empatar con el Mogreb y el Imperio perdió con la BALOMPEDICA

Nuestros representantes mejoraron pasadas actuaciones, mereciendo ambos un mejor resultado

La suerte no quiere nada con nuestros representantes en la Copa Primavera. Se vió claramente en la mañana del pasado domingo. Tanto Jadú como Imperio jugaron bastante mejor que otras veces, particularmente el Jadú, que derrochó coraje y entusiasmo, pero ninguno de ellos logró el objetivo principal que, como es lógico suponer, era el triunfo. Empezó el Mogreb un encuentro que mereció ganar nuestro representante y perdió el Imperio un encuentro que, cuando menos por su dominio del segundo tiempo, mereció siquiera empatar.

El choque Imperio - Balompédica tuvo un primer tiempo de claro dominio tetuani. En esta parte, a los 22 minutos, se marcó el que había de ser único gol de la tarde. Una falta bombeada sobre el marco imperialista no acierta a atajarla Laarbi y Gabriel estrelló el pelotón en la red de cabeza. En la segunda parte se vuelven las tornas y es el Imperio el que ejerce una fuerte pre-

sión. El empate parece inminente, pero... Pereda se excede en precauciones en los últimos metros y el marco tetuani sigue sin batir. En el colmo de la desgracia, un buen disparo del avance ceutí lo desvía con el puño un defensa contrario cuando el balón penetraba en el marco, sancionándose a la Balompédica con un penalty, que tampoco se traduce en gol. Lo tira mal Caro, desviando sin dificultades Chelín.

Partido, pues, muy igualado y que debió terminar en empate. Lo dirigió bien Corbacho, a cuyas órdenes formaron los equipos:
 Balompédica: Chelín; Montes, Pin; Solano, Bulto, Conejo; Campos, Irco, Felipe, Gabriel y Julio.

Imperio: Laarbi; Angelín, Gallardo; Gainza, Infantes, Caro; Pereda, Quirós, Idárraga, Sugues y Mario.

Gran primer tiempo del Jadú frente a los líderes. Estos no

Dr. Enrique Ostalé
 Cirujano del Hospital de la Cruz Roja y Clínica de Nuestra Señora del Pilar
CIRUGIA GENERAL
 Consulta de 4 a 5
 FALANGE ESPAÑOLA 11 TELEFONO 5-1-9



EL FARO

de ALGECIRAS

DELEGACIÓN Y REDACCIÓN:
PEREZ GALDÓS, 13 - TELEFONO, 1409



Conferencia del Sr. Sánchez Verde sobre el problema de las nacionalidades

Andrés Naranjo dió una buena tarde de toros

Como un oasis de cultura y de sedante al espíritu estudianto ha sido la conferencia de don Félix Sánchez Verde, juez de Instrucción y Primera Instancia en nuestra ciudad, que es principio, al mismo tiempo, de un ciclo que se nos anuncia y que será tan interesante como esta primera.

El tan escogido por el Sr. Sánchez Verde, «La crisis de las nacionalidades» no puede ser más sugestivo y atrayente máxime cuando el conferenciante, con visión certera y valiente decisión, abordó el asunto llevándonos a conclusiones verdaderamente dignas de ser tomadas en la más amplia consideración.

Tras la definición como esfuerzo de todos los hombres para mejorar y subsistir, estudia detalladamente el estado actual de Europa, caótico con la multitud de Estados que están amenazados o en el trance de dejar de existir, ante el peligro asiático, y por lo que se pregunta: ¿Adonde vamos?

—Nadie ha sido capaz de contestar a esto. Muchos y estériles casos se han dado como base o fundamento de este caso.

—Quebranto económico, etc, todo queda reducido a un solo hecho histórico que es el de que las nacionalidades han hecho crisis.

Nadie podría pretender ahora que ni uno solo de los Estados existentes pueda subsistir por sí solo. Ni la U. R. S., ni Gran Bretaña, ni Estados Unidos, pueden decir que por sí solos pueden dirigir el mundo. Es absurdo. No digamos en cuanto se refiere a otras potencias, como Suecia, Grecia, Francia, Dinamarca etc. Pero no creamos que esta crisis se produce tan solo en el campo político; es igual en el terreno militar, cultural etc.

Hasta en el mismo folklore, vemos una tendencia que no se puede discutir a la admisión de una cosa de carácter universalista.

Al estudiar el Estado, nos encontramos con dos movimientos uno de aglutinación o integrador y el otro de carácter desintegrador, o seccionista. El segundo es el que tiende a la desaparición del Estado.

En la antigüedad vemos dos sistemas tipos de Estados; el que se aísla, Egipto por ejemplo, y el que tiende al carácter universalista, por ejemplo Grecia.

La idea universal de esta segunda la recoge Roma, que tiende a convertirse en un Estado imperial con tendencia a la formación de unidad, lo que consigue en todo el mundo antiguo conocido, excluyendo con ello los peligros de la guerra. Llega la época de su decadencia y surge la desaglutinación de la que el feudalismo con su espíritu individualista es un claro exponente y vemos a Carlomagno, que a pesar de sus esfuerzos de nacionalidad universalista e imperial, no llega a conseguir sus deseos ya que el mundo no estaba preparado para ello y su obra muere y el mundo vuelve a la desaglutinación. España, es el primer Estado nacional que se constituye; los diversos estados españoles se centralizan y dan origen a la primera nación de este tipo que no tenía medios para ello pero a pesar de esto se erige en imperio rector del mundo siendo Carlos V el heredero de aquella idea y aquellos esfuerzos de Carlomagno. Pero surge un obstáculo en esta marcha y es Lutero con el protestantismo que lleva sobre sí la inmensa responsabilidad de que, en un momento en que la unidad iba a ser conseguida, rompe con Roma, y da lugar a la división en dos campos con la Guerra de los 30 años y volver a la fragmentación. Veamos el panorama; luchas de Francia e Inglaterra con una Europa desgarrada y cuyo fin es la revolución francesa; intento desesperado de romper con aquel estado de cosas con un principio de unidad revolucionaria y de imperialismo que recoge Napoleón, que fracasa y llegamos al Congreso de Viena que intenta arreglar todo, bajo la égida de Metternich y se coloca bajo el mismo sistema de equilibrio. Llegamos a las dos guerras del 18 y 39 en que el equilibrio se ha roto y el problema nuevamente se ha agudizado y agravado. En esta última guerra cada nación lucha y piensa en lo que va a hacer después. Tenemos tres ideas; Alemania, Rusia y los aliados.

Siguo el Sr. Verde analizando estas tres ideas y pasa después a hablar de la carta de San Francisco para continuar sobre los esfuerzos que en la actualidad se hacen para la unión occidental europea pero hace ver que no es esta la solución del problema mientras no se llegue a una unión mundial en la que España, ha de tener un puesto principalísimo como cerebro rector al ser el lazo de unión de Europa y América.

Una salva de aplausos del selecto auditorio que se congregó para escuchar al Sr. Verde, premió su brillante disertación, recibiendo muchas felicitaciones a las cuales unimos la nuestra muy sincera.

DESDE MI BARRERA.
La novillada del domingo

Se celebró la anunciada novillada con reses de Ortuño, que salieron bravas, para Andrés Naranjo, «Rondeño» y Rafaelito Sánchez Saco.

Andrés Naranjo en su primero escuchó aplausos con el capote ciñéndose bastante y adornándose con gusto y arte. Con la muleta, se pegó mucho al bicho, recibiendo algunos achuchones y mandando con arte y valor. Mató de media que echó al toro para el pantillero. Ovación y vuelta al ruedo.

Al segundo lo recibió lanceándolo templado y veroniqueándolo adornándose al final. Con la muleta estuvo muy bien. Empezó de rodillas, toreando después por detrás y con naturales y derechazos para colocar media que echó al toro patas arriba tras un certero descabello. Ovación vuelta al ruedo, salida a los medios y las dos orejas.

Rafaelito Sánchez Saco, en el primero estuvo bien con el capote, oyendo palmas. No estuvo afortunado con la muleta, no dominando al bicho sufriendo varios revolcones y colocando un pinchazo y media que bastaron con la puntilla. Palmas.

Al segundo no le hizo nada con el capote y con la muleta se ajustó un poquito oyendo algunos olés. Mató de dos medias entregándolo al pantillero. Palmas.

existieron en el campo ante el empuje, codicia y buen juego de nuestros muchachos, que quieren volver a ser. Aún con diez hombres — porque su jugador Almaro tuvo la desgracia de fracturarse el brazo al saltar a por un balón — el Jadú mandó durante esta primera parte en el campo, sin que viera premiado su esfuerzo con un marcador claramente favorable. Solo pudo anotar un gol en esta parte — que había de ser el único para sus colores — de resultados de una falta sacada por Anta. En el segundo tiempo aún aumentó la presión jaqueña y en un avance aislado del Mogreb su delantero centro logra el empate. Ataques en tromba, remates en los postes, chutes ligeramente desviados se suceden ante el marco mogrebiño. Sin resultado. El empate queda en el marcador al final de la lucha como testimonio de uno de los tantos resultados injustos del fútbol ilógico y sorprendente.

Cózar cuidó bien del arbitraje. Por el Jadú Anta y Toto fueron los mejores, si bien todos, absolutamente todos, actuaron magníficamente. En los delanteros Azuley y Vilaseca tuvo el Mogreb a sus mejores hombres, pese a lo cual su ataque pecó de falta de mordiente.

Copa de S. E. el Generalísimo

La sorpresa de los cuartos de final corrió a cargo del «Celta» vigues

Valencia y Sevilla tienen casi aseguradas las semifinales

Decíamos el otro día que mucho había que esperar del Celta en Madrid. El excelente conjunto gallego acostumbra a cuajar sus mejores partidos en terrenos madrileños. Incontables fueron las veces en que los célticos sorprendieron a atléticos y madridistas. Ya en Chamartín como en El Metropolitano. Ahora, para que la tradición siga adelante y para no dejarnos mal, el «Celtiña» acaba de hacer otra de las suyas. Esta vez ante un Atlético, gran candidato a la final, reciente eliminador del Barcelona y por todos considerado como el mejor equipo español del momento.

Gran proeza esta del conjunto celeste. Con una alineación de circunstancias debido a las ausencias de Hermitita y Retamar, acaba de demostrar que habrá que contar con él para las semifinales. Y junto a la tarde magnífica y el empate merecido y brillante, la consagración de su arte Pahiño. El Celta no solo se ha encargado de demostrar en El Metropolitano que la Copa puede añadir este año un nombre más a la lista gloriosa de sus vencedores, sino que tiene más de un internacional en sus filas. Nadie duda ya de que Pahiño conducirá nuestro ataque frente a Irlanda en Barcelona.

Claro que el Atlético, juega y es adversario a quien no cabe descartar aún. Lo ha demostrado teniendo que remontar un 4 a 0 adverso el pasado domingo y ante un Celta terriblemente eficaz y con el encuentro casi en el bolsillo. La eliminatoria, por tanto, sigue en el aire. Y Balaidos será escenario el domingo venidero de otra gran final anticipada. Sin pronóstico posible, clara.

Sevilla y Valencia, empatando el primero y perdiendo por un

solo gol el segundo, tienen casi aseguradas las semifinales, mientras que el Español no puede ir tranquilo a La Concordia con el 2-0 de Sarriá. Un tercer partido? Probablemente. El Murcia está muy envalentonado en la Copa y podría vencer por dos goles. Por más no creíamos.

Esto dió de sí la primera parte de los cuartos de final. Tendremos también sorpresas en su continuación y desenlace? Incontablemente el Atlético el grupo de grandes favoritos eliminados?

Esta edición del torneo podríamos denominarla la de «la final indiferente». Es un hecho irrecusable que cuando llegamos a ese encuentro a cara y a cruz en el que dos equipos combatirán con sus mejores armas por la posesión del preciado trofeo de S. E. el Jefe del Estado, no será para atraer como otras veces ni para entusiasmar a nadie. El calendario y los equipos han querido que antes, mucho antes de que esa final llegue, ya se disputaran las verdaderas finales. Una de ellas fué el Atlético-Barcelona. Otra el Atlético-Celta. Finales anticipadas que a buen seguro superaran en interés, en buen fútbol y en emoción a la de junio. ¿No les parece a ustedes? — PEGUAR.

Recordatorios de PRIMERA COMUNION

IMPRENTA «FARO»

Millan Astray, 7 Ceuta

Jorge Villén
Pulmón - RAYOS X
MEDICINA GENERAL
Falange Española 42. - Consulta de 6 a 8

Al habla con «Chicuelito» El valiente banderillero herido por un toro en la pasada novillada

Ya se encuentra muy mejorado y desea fervientemente volver a los ruedos

Paquito adelante en la Clínica del doctor Ostalé. En una habitación del primer piso, se encuentra Miguel Mateos Naranjo (Chicuelito), sonriente y departiendo amigablemente con varios compañeros, todos ellos de Ceuta.

—¿Cómo va eso «Chicuelito»?
—Pues muy bien. Al principio creí que no tenía nada, pero riase usted. Cuando desperté después de dormirme a consecuencia de «aquello» que me pusieron en la bota y vi-o que me habían hecho, pasé un buen susto. Gracias a las manos de don Enrique, que si no...

—¿Cuándo te darán de alta?
—Dentro de cinco o seis días. Créame usted que ya estoy deseando de volver a los ruedos. «Eso» es una cosa que se lleva muy dentro y es difícil olvidarla. ¡Las corridas de toros! Con cuanta alegría espero yo el momento de volver al trajín de esos días.

—¿Recuerdas como fué el accidente?
—No mucho. Era el segundo novillo del Andaluz, con quien yo actuaba. El bicho derrotaba y dió bastante que hacer. Clavé el par y me dió el empujón. No recuerdo más. Al principio no parecía nada, pero ya se ve...

—¿Te gustaría volver a actuar en Ceuta?
—Desde luego! Y diga usted que el día cuatro de julio vuelvo aquí con Moreno Reina. También voy a presentarme antes con Frasquito en Jaén. Mire, mire las cartas de estas promesas de la torería que no me olvidan.

—Es que tú eres «mu gueno», dice fino de los contertulios.
—No, hombre. Que yo los estimo a todos y ellos me corresponden.

—¿Quieres que diga alguna cosa a través del periódico?
—Hombre, sí. Que el Sanatorio del Terero es la obra más grande del mundo. Que estoy muy contento y maravillosamente atendido y que mi ilusión de volver a los ruedos se verá cumplida en breve. Un saludo a la afición y mi agradecimiento para cuantos me visitan interesándose por mi salud.

Dejamos la Clínica y deseamos rápida mejoría a «Chicuelito». El nos despidió sonriente mientras vuelve su atención a los amigos y periódicos y programas de mano que anuncian corridas y novilladas. En la mesita de noche, junto a las imágenes de la Virgen que siempre lleva encima, un montón de cartas son testimonio del afecto que en todo lugar se profesa a este joven y valiente banderillero.

Ayuntamiento de Ceuta

NEGOCIADO DE ABASTOS

RACIONAMIENTO EXTRAORDINARIO

Se pone en conocimiento del público en general que a partir de hoy se podrá adquirir en todos los establecimientos de ultramarinos, comestibles y abacerías, además del racionamiento correspondiente a la presente semana que figura en las hojas expuestas al público en cada uno de ellos: UN CUARTO LITRO DE ACEITE extraordinario, a razón de 2'20 ptas. ración contra el corte del cupón de «Varios» número 17 de las cartillas de adultos e infantiles.

Ceuta, 18 de Mayo de 1948.
El Secretario,
Diego de la Rubia.

PROTEJA SU RELOJ
CON UN CRISTAL INDESTRUCTIBLE
LABOR
MIDALO A SU RELOJERO

COMIENZA LA CONFERENCIA anual del partido laborista

Shinwell, en el discurso inaugural, opina que existe posibilidad de que se produzca una nueva guerra

Attlee y Bevin asisten a la reunión

Scarboroud (Inglaterra), 17.—Shinwell, secretario de guerra, ha inaugurado la conferencia anual del partido laborista, pronunciando un breve discurso en el que advirtió que existe la posibilidad de que se produzca una nueva guerra.

«Detengamos este peligro—dijo—antes de que sea demasiado tarde. El mundo—añadió—no puede soportar una tercera guerra mundial y si hemos de hacer caso a los hombres de ciencia, de producirse ésta, las anteriores parecerían juegos de niños en comparación con ella. No hay mayor calamidad que el hablar de otra guerra a los tres años de haber terminado la segunda guerra mundial. Es un insulto a la memoria de aquellos que dieron sus vidas en la lucha contra la agre-

sión. Pongamos en claro que nosotros, pertenecientes al movimiento socialista y laborista, no deseamos otra guerra; queremos vivir en paz con nuestros vecinos pero no puede haber buena voluntad en un solo sentido. Esperamos la cooperación de los demás. Los progresos del mundo y la cooperación no estarán seguros a menos que haya colaboración entre todo».

Shinwell pronunció el discurso como presidente del partido, en la sala principal, en la que se hallaban reunidos más de mil delegados que representan a cinco millones de miembros. Se hallaban presentes el primer ministro Attlee Hugh Dalton y otros miembros del Gobierno, así como el ministro de Relaciones Exteriores, Ernest Bevin.—Efe.

EL LIBRO DE LOS EJERCICIOS ESPIRITUALES de San Ignacio de Loyola

SE CONMEMORA CON GRAN SOLEMNIDAD EL V CENTENARIO EN MANRESA

El presidente de las Cortes ostentaba la representación del Caudillo. Asisten los ministros de Asuntos Exteriores y Justicia

Manresa, 17.—La ciudad vive horas de intensa emoción religiosa y patriótica en motivo de los actos de clausura del V centenario de la aprobación canónica del Libro de los Ejercicios Espirituales que escribió hace ya cuatro siglos San Ignacio de Loyola en la Santa Cueva de esta histórica población.

Anoche llegó el presidente de las Cortes y del Consejo del Reino, don Esteban Bilbao, y el arzobispo de Tarragona, doctor Arce (Chotorena, quienes fueron cumplimentados por las autoridades, trasladándose a la Residencia de los PP. Jesuitas, en la Santa Cueva.

Hoy la ciudad ha amanecido engalanada y de todas partes llegan trenes llenos de personas para asistir a los actos.

Con asistencia del presidente de las Cortes y demás autoridades se ha dicho una misa en la

Santa Cueva, siendo éste lugar muy visitado para alcanzar los fines la indulgencia plenaria concedida por el Papa Pío XI. Junto a la Santa Cueva se inauguró la Estafeta de Correos.

El presidente de las Cortes ostentaba en estos actos la alta representación del Jefe del Estado, siendo rendidos los honores correspondientes.

El público, durante los actos regañados hizo una cariñosa demostración de afecto al señor Bilbao, dándose constantes vivas a España y a Franco.

A la Santa Misa asistieron los ministros de Justicia y Asuntos Exteriores que se encontraban en Barcelona, acompañados de diversas autoridades.

En el Ayuntamiento, el representante del Caudillo, ministros y demás autoridades fueron obsequiados con una copa de vino español.

En la Santa Cueva fué inaugurada una exposición filatélica y cartofila de arte religioso, con notables ejemplares. Asimismo ha sido inaugurada, después de bendecida por el obispo de Vich, una placa de homenaje a los cinco mil ejercitantes, caídos en las ocho diócesis catalanas por Dios y por España.

A mediodía se celebró el acto de clausura de los fiestas centenarias ignacianas, con asistencia de todas las autoridades y dignidades eclesiásticas. El amplio salón Kursaal estaba abarrotado de público y fueron muchas las per-

sonas que no pudieron penetrar.

Habló en primer lugar el presidente del Comité ejecutivo de las fiestas ignacianas, quien rogó al cardenal arzobispo de Tarragona transmita y eleve la adhesión de todos los ejercitantes al Jefe de la Cristiandad, que no estará ausente de este acto aunque se encuentra en el Vaticano. Saludó al señor Bilbao y dijo que Franco era el primer ejercitante de España.

Habló seguidamente el presidente de las Cortes, quien dijo que llevaba a Manresa un saludo no sólo de los ministros del Gobierno, sino uno muy fervoroso en nombre del ilustre Caudillo, «Capitán invicto—dijo—que no podía permanecer ausente en este homenaje del Centenario de este otro glorioso capitán de la Iglesia, San Ignacio de Loyola».

A continuación resaltó la figura del Santo y expuso lo que España y el mundo deben a Ignacio. Dijo que «la misma lucha que inició San Ignacio subsiste en la actualidad y en estas horas tristes; a los cuatro siglos de constante apostasía, hay enfrentados dos mundos. No se trata de una lucha contra el ateísmo, sino contra un antiteísmo trascendental, puro satanismo, que odia a sus semejantes. La visión de San Ignacio va desde Lutero hasta Stalin».

A continuación leyó un telegrama que se envía al general de la Compañía, Padre Jansen y cerró el acto el cardenal arzobispo de Tarragona con efusivas y sentidas palabras.

Finalmente, el señor Bilbao, ministros y demás autoridades, han sido obsequiados con un almuerzo en la Residencia de los Padres Jesuitas, en la Santa Cueva. Donde por la tarde se celebrarán otros actos, entre ellos, la colocación de la primera piedra en la capilla situada en el lugar donde San Ignacio tuvo el rapto y finalizarán con un concierto a cargo del Orfeón de las Barras de San Sebastián.—CIFRA.

Medidas para contrarrestar el contrabando de armas en Inglaterra

Londres, 17.—Grupos de individuos especializados registran todos los buques que llegan a los puertos británicos procedentes del Continente, con el fin de cortar el contrabando de fusiles que ha adquirido un enorme impulso al haber sido levantada la pena de muerte contra el que metiese contrabando de armas en la Gran Bretaña.

Se dice que los marinos de los buques mercantes sacan café de la Gran Bretaña y éste producto lo cambian por fusiles que luego venden con unos beneficios cuantiosos.—Efe.

Se reúne el pleno del Consorcio de la zona franca de Cádiz

Tomó posesión el nuevo ingeniero Director, señor Ochoa

Cádiz, 17.—El director general de Puertos, ha presidido la reunión del pleno del Consorcio de la zona franca de Cádiz, en la que tomó posesión el nuevo ingeniero director de las obras de la citada zona, don José Ochoa Benjumea. Le dió posesión en nombre del ministro de Obras Públicas, el Delegado del Estado en el Consorcio de la zona franca, don Ignacio Merello, y pronunciaron discursos el director general de Puertos, el alcalde y el señor Ochoa Benjumea.

Se acordó enviar un telegrama de adhesión y gratitud al ministro de Obras Públicas, rogándole que las haga llegar al Caudillo. Por último, el Consorcio ofreció un vino de honor al Director general de Puertos el cual marchó después a inspeccionar el Puerto

de Santa María y Rota, desde donde regresará a Madrid.—CIFRA.

Lucha entre socialistas y comunistas en Roma

Roma, 17.—En un encuentro entre partidarios del Movimiento Social italiano y comunistas, en el Ghetto de Roma, han resultado dos personas gravemente heridas y otras dos con heridas leves. Varios comunistas fueron detenidos y sus partidarios iniciaron una manifestación solicitando que se les pusiera en libertad.—Efe.

Bendición del Cardenal Patriarca de Lisboa a la peregrinación de Santiago

«Como nación católica y apostólica, España tiene una excelsa misión que cumplir al lado de Portugal»

Lisboa, 17.—«Como nación católica y apostólica, España tiene una excelsa misión que cumplir al lado de Portugal» declaró el cardenal Patriarca de Lisboa, monseñor Cerejeira al dar su bendición a la peregrinación mundial a Santiago de Compostela, organizada por la juventud de Acción Católica española.

El presidente de esta Asociación, don Enrique Pastor, entregó al Cardenal una carta del primado de España y Arzobispo de Toledo, en la que éste solicitaba su bendición para el proyecto.

«Creo—dijo el purpurado portugués—que esta peregrinación a Compostela será una nueva afirmación del noble ideal de las juventudes de verse hermanas en la misma fé ardiente, al margen de toda política.»—Efe.

APOLO

HOY UNICO DIA DE PROYECCION
LA MAGNIFICA PRODUCCION CEPICSA

Dueña de su destino

con MARTHA SCOTT Y WILLIAN GARGAN

Mañana grandioso estreno

HOMBRES INTREPIDOS

Una original película llena de acción y dinamismo

Maniobras militares rusas en la isla de Sajalin

Hakobate (Japón), 17.—Repatriados japoneses informan que unidades del Ejército ruso han efectuado maniobras militares en las que han intervenido tanques y aviones, así como fuerzas de tierra, en la isla de Sajalin. Los repatriados de la isla citada dicen que las maniobras se realizaron durante los meses de febrero y marzo. Agregan que muchos soldados rusos de la isla dicen claramente que Rusia luchará contra los Estados Unidos.

La parte meridional de la isla de Sajalin, que anteriormente estaba ocupada por los japoneses, fué al terminar la guerra, ocupada por las tropas rusas que avanzaron desde la parte norte.—Efe.